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Araraquara, 21 de maio de 2025.
Ao
Excelentíssimo Senhor

RAFAEL DE ANGELI

MD. Presidente da Câmara Municipal

Rua São Bento, 887.

CEP 14801-300 - ARARAQUARA/SP

Excelentíssimo Presidente,

Com os cordiais cumprimentos, encaminhamos, por

meio deste, resposta ao Requerimento nº 782/2025, de autoria de VOSSA EXCELÊNCIA,

conforme informações prestadas pela Secretaria Municipal de Saúde, inicialmente,

cumpre informar que o acompanhamento pré-natal é realizado de forma sistemática e

integral nas Unidades Básicas de Saúde (UBS) e nas Estratégias Saúde da Família (ESF),

conforme preconizado pelas diretrizes do Sistema Único de Saúde. Quando identificada

alguma intercorrência ou patologia durante o acompanhamento, a gestante é

prontamente encaminhada ao Ambulatório de Gestação de Alto Risco, onde são

realizados todos os exames indicados pelos protocolos do Ministério da Saúde.

No tocante ao exame de creatinoquinase (CPK), cabe

esclarecer que não há, atualmente, recomendação obstétrica formal para sua coleta de

forma rotineira em gestantes, sejam estas de risco habitual ou de alto risco. Tal exame, não

integra a lista de exames elegíveis no pré-natal. Em casos de gestantes com histórico ou

suspeita de cardiopatias, estas são encaminhadas ao médico cardiologista para

avaliação e investigação complementares, conforme critérios técnicos e clínicos

estabelecidos e o exame é disponibilizado para todos os casos em que há indicação

médica.

Ressaltamos ainda que o exame de CPK é

habitualmenteindicado por especialistas como cardiologistase clínicos gerais, e pode ser

utilizado em recém-nascidos quando há indícios específicos de patologias musculares

congênitas. O município conta com estrutura laboratorial qualificada, incluindo os serviços
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da Santa Casa e de laboratórios privados conveniados à Secretaria Municipal da Saúde,

que disponibilizam os resultados com agilidade, geralmenteem menos de duas horas.

No Centro Regional de Reabilitação (CER), o município

também dispõe de pediatra especializado para a detecção precoce de patologias

musculares, bem como para a realização de estímulos precoces, demonstrando o

compromisso da gestão com o cuidado integral desde os primeiros dias de vida.

Quanto à eventual implantação de uma política

pública voltada à realização sistemática de exames de CPK em gestantes e neonatos,

cumpre informar que, embora reconheçamos a relevância da proposta, atualmente não

há ações planejadas neste sentido. Estimativas iniciais apontam que tal medida implicaria

impacto financeiro mensal de aproximadamente R$ 5.400,00, totalizando cerca de R$

64.800,00ao ano, considerando a média de 300 nascimentos mensais no município. Ainda

assim, esta Administração mantém-se aberta ao diálogo e à análise de viabilidade para

futura implementação, caso haja disponibilidade orçamentária e aporte de recursos

adicionais.

Por fim, reforçamos nosso compromisso com a

transparência e a construção conjunta de políticas públicas de saúde.

Reiteramos nossos agradecimentos pela relevante

iniciativa do nobre Vereador e colocamo-nosà disposiçãopara eventuaisesclarecimentos

adicionais.

Na oportunidade, renovamos os protestos de elevada

estima e distinta consideração.

Atenciosamerte,

LUIS CLÁUDIO LABÉNA BARRETO

Prefeito Municipal

ACFL 27367/2025


